

## 6 Société et Culture

Religion/Eglise catholique au Gabon/Ordination du nouvel évêque de Franceville

## Monseigneur Jean Patrick Iba-ba dans ses attributs



Le nouvel évêque de Franceville revêtu de ses attributs par l'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mvé Engone.



Mgr Jean Patrick Iba-ba présenté aux populations de Franceville...

J-CA

Libreville/Gabon

*La cérémonie qui a eu pour cadre le stade de la capitale algovéenne, a vu la présence de nombreuses hautes personnalités de la République avec, au premier plan, le vice-président, Pierre-Claver Maganga Moussavou*

LA communauté catholique du Haut-Ogooué était en fête le week-end dernier, à l'occasion de l'ordination épiscopale du nouvel évêque du diocèse de Franceville, Monseigneur Jean Patrick Iba-ba. L'événement a été rehaussé par la présence du vice-président de la République, Pierre Claver Maganga Moussavou, venu représenter le chef de l'Etat, du président de la Cour constitutionnelle, Marie-Madeleine Mborantsuo, et de bien d'autres personnalités.

La cérémonie célébrée par l'archevêque métropolitain de Libreville, Basile Mvé Engone, a débuté par une minute de silence en mémoire de l'ancien évêque de Franceville, Mgr Timothée Modibo Nzockena, décédé prématurément il y a deux ans. Le célébrant a ensuite remercié le chef de l'Etat pour son implication personnelle dans l'organisa-

tion de l'événement, mais aussi les personnalités politiques et représentantes d'autres confessions religieuses venues apporter leur soutien. Avant d'appeler la communauté chrétienne à prier pour le nouvel évêque, afin qu'il soit un bon berger et conduise sa mission en bon fils de Dieu.

Passant ensuite au cérémonial d'ordination proprement dit, Basile Mvé a d'abord lu la lettre pontificale signée du pape François en date du 9 novembre, et qui fait de Iba-ba le nouvel évêque du diocèse de Franceville, qui couvre le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo. Puis, est venue la lecture des évangiles.

A son tour, le nonce apostolique représentant le pape François a exhorté les populations à bien accueillir leur nouveau berger car, a-t-il dit, il sera leur frère et ami. En un mot, un messager de la bonne nouvelle. La mission de l'élu sera de donner un souffle nouveau au diocèse, après deux années de léthargie, suite au décès de son précédent administrateur, Mgr Modibo Nzockena.

Pour lui, tous les membres de la Grande Eglise sont un, et si un membre souffre, c'est toute l'Eglise qui souffre. En conséquence, ceux qui ne sont pas en communion avec l'évêque ne le sont pas

avec l'Eglise elle-même. Après ces sages conseils, Jean Patrick Iba-ba s'est engagé à assumer les charges qui allaient lui être confiées, avant de s'allonger sur la natte disposée sur l'autel pour la litanie des saints, qui a duré une bonne trentaine de minutes. Puis, l'ensemble des évêques présents a procédé à l'imposition des mains, qui est la transmission des charges que Jésus a confiées à ses apôtres.

C'est également la transmission du don de l'Esprit Saint pour l'accomplissement de la mission.

D'après le droit canonique, pour qu'une ordination d'évêque soit valable, il faut qu'il y ait l'imposition des mains d'au moins trois évêques. **ANNEAU, TOGE ET BÂTON.** Après cette phase cruciale, l'impétrant a été officiellement déclaré évêque sous les acclamations de la foule. En fin de phase de la cérémonie, on lui a enduit une partie du crâne de la Sainte chrême, puis remis une toge et le bâton de pèlerin. Il lui a également été remis un anneau en signe de fidélité avec le Christ, avant qu'il ne lui soit posé sur la tête un évangile, afin qu'il se conforme scrupuleusement aux Saintes Ecritures dans l'exercice de sa charge.

La cérémonie s'est achevée par un tour d'honneur du nouveau chef du diocèse de Franceville.

En résumé, l'ordination se fait en sept étapes: la lecture de la lettre apostolique et l'engagement du prêtre, la litanie des Saints, l'imposition des mains, la prière d'ordination, la remise de l'évangélique, l'onction d'huile et, enfin, la remise des insignes de la charge épiscopale.

Monseigneur Jean Patrick Iba-ba est né le 18 avril 1966 à Libreville. Il entre au séminaire en 1993

après son baccalauréat. Puis effectue des études théologiques au Grand séminaire de Rome (1995-1998). Il est ordonné prêtre le 19 juillet 1998. Il sera tout à tour vice-recteur du séminaire Saint Augustin de Libreville, directeur du petit séminaire Saint Jean, directeur des écoles catholiques, curé à Ndjolé.

Il est titulaire d'un doctorat en Droit canonique obtenu à l'Université pontificale de Rome.



... et posant avec les personnalités, dont le vice-président de la République, Pierre-Claver Maganga Moussavou.



Les représentants des autres confessions religieuses étaient de la partie.

**GABON OIL COMPANY**

**AVIS D'APPEL D'OFFRES OUVERT**  
POUR LA REALISATION DE L'AUDIT TECHNIQUE DU SITE PETROLIER DE MBOUMBA

En vue de la réalisation de l'audit technique du centre de production du site pétrolier de MBOUMBA, Gabon Oil Company recherche une entreprise capable de réaliser les opérations d'audit et d'inspection de ses installations.

L'objectif principal de cet Appel d'Offres (AO) est de permettre aux entreprises de tous horizons, spécialisées dans le domaine et désireuses de participer à la consultation, de se faire connaître.

Gabon Oil Company invite toutes entreprises spécialisées de toutes origines, intéressées par la réalisation desdites prestations : ayant une expérience et une expertise avérée dans l'exécution de ce type de prestation à se manifester avant le **Jeu 18 Janvier 2018**.

Une lettre d'invitation à soumissionner, accompagnée du cahier des charges et du planning de soumission seront transmises le **Mardi 23 Janvier 2018** aux différentes entreprises retenues.

Les entreprises désireuses de participer à l'appel d'offres devront :

- Justifier d'une solide expérience dans le domaine et avoir déjà collaboré de manière significative avec des entités étatiques ;
- Disposer d'équipes expérimentées ;
- Justifier de leurs capacités techniques et financières pour mener à bien le marché.

Tout renseignement portant sur la procédure d'appel d'offres pourra être obtenu sur demande, à la réception du siège social de GOC, sis à Kalkak 1586, Avenue Paul Moukambi, à côté du Spa Yacine, à Libreville ou pourront être soumises par email aux adresses suivantes :

- Mme Kamella BOUSSAMBA - [kamella.boussamba@gabonoil.com](mailto:kamella.boussamba@gabonoil.com)
- Mme Oriane RENGUELA - [oriane.renguela@gabonoil.com](mailto:oriane.renguela@gabonoil.com)

Gabon Oil s'efforcera de répondre à toute demande de renseignement reçue au moins vingt-quatre (24) heures avant la date limite de remise des dossiers.

Les dossiers intitulés « **Dossier candidature - AO Audit technique site MBOUMBA** » seront soumis sous pli fermés au format papier et /ou support numérique (cdé USB) à l'attention du Service Contrats & Achats à l'adresse suivante : 1586, Avenue Paul Moukambi (Kalkak à côté du SPA YACINE) B.P. 635 Libreville, GABON.

Par ailleurs, les dossiers devront être accompagnés des documents présentant :

- L'entreprise et ses références : moyens humains et matériels, références concernant l'exécution des prestations analogues (titre du projet, date des prestations, montant et objet du contrat, nombre d'employés, bénéficiaire, sources de financement) ;
- Leur compte de résultat et leur bilan des trois dernières années ;
- Le dossier juridique et administratif de l'agence (Statuts, RCCM, attestation de non faillite, attestation impôts, attestation CNSS, organigramme et CVs de l'équipe dirigeante, polices d'assurance)

Fait à Libreville, le 05 Janvier 2018

L'Administrateur - Directeur Général  
Amadou Coulibaly ENGANO J-ACAMBA

1586 Avenue Paul Moukambi  
B.P. : 635 Libreville, GABON - Tél : +241 01 48 41 00  
Service d'Etat agréé par la loi n°121/17/96/MRP du 24 Août 2017  
en capital de 1 milliard FCFA RCCM de Libreville RG. LBV2018014049 NR 138 2018